



Et maintenant à vous ! Comment êtes vous devenu un fan de sumo ?

Été 1991 – Bien plus qu'un simple jungyo à Londres

par Mike C

J'ai commencé en fait à m'intéresser au sumo en 1991 à Londres, Angleterre. A cette époque j'y travaillais avec un visa d'employé saisonnier. Je ne disposais pas de suffisamment d'argent pour faire autre chose que passer des soirées au pub à y boire des bières (et en fait, même si j'avais eu de l'argent, je ne sais pas si ça se serait passé bien différemment...)

Bref, une nuit, j'étais au pub en train de regarder la télévision et le programme en vint à du sumo. J'en avais entendu parler auparavant, mais à l'époque j'ignorais absolument tout de la culture japonaise. Je ne m'intéressais pas du tout au Japon ou au sumo. Il s'avère qu'en fait un jungyo se déroulait alors à Londres et que quelques personnes au pub étaient intéressées pour regarder ce programme. Bénies soient-elles.

Je ne connaissais rien aux règles, ni aux arts martiaux en général,

mais je compris très rapidement que c'était un sport très sérieux. J'adorais la manière qu'avaient les deux lutteurs de fixer calmement leur adversaire, puis de s'en aller pour lancer encore un peu de sel supplémentaire. Enfin, à un moment bien indéfini pour moi ils finissaient par se lancer l'un sur l'autre. Je n'avais aucune idée de la façon dont ils déterminaient l'instant de leur départ (souvenez vous que j'ignorais TOUT du sumo). Pour autant que je pouvais en juger, ils choisissaient le moment le plus crucial et y allaient, à fond les ballons.

Après un éclair d'une puissance et d'une fulgurance incroyable, un côté se retrouvait vainqueur et l'autre défait. En fait, j'étais alors incapable de déterminer qui avait gagné et qui avait perdu. Tout ce que je savais, c'est qu'en un clin d'œil, toute cette puissance brute revenait au calme et que les deux lutteurs se séparaient. Je fus sous le charme immédiatement.

Il m'a fallu ensuite très exactement dix ans pour revoir du sumo. J'avais commencé à étudier le karaté, puis je m'étais mis au japonais. Je décidai que je devrais regarder la télévision japonaise et souscrivis un abonnement à TV-Japan. Je ne savais même pas qu'ils diffusaient du sumo. Chose étrange, quand le technicien du câble vint pour installer la box me permettant de regarder TV-Japan, la première chose qui apparut sur mon écran fut l'image des Twin Towers en train de s'effondrer (nous étions le 11 septembre 2001).

Quelques jours après, le basho commençait, et ce n'est surtout pas un manque de respect de ma part mais il me laissa une plus grande impression encore que les attaques terroristes. Cela me frappa au cœur. Depuis, je suis un fan de sumo.

